PARTICIPANTES

Enric Porqueres

Catedrático en la EHESS de París.

Francisco Ferrándiz,

Científico Titular Instituto de Lengua, Literatura y Antropología (ILLA) Centro de Ciencias Humanas y Sociales (CCHS) Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Francisco González De Tena

Dr. en Semiótica Teatral y Discursiva de la Universidad de Alcalá, Dr. en Sociología retrospectiva por la UNED.

Alejandro Baer

Profesor de Antropología Social en la Universidad Complutense de Madrid y la Universidad de Bayreuth.

Rodrigo De Zayas

Historiador, ensayista y musicólogo.

Xavier d'Arthuys

Universitario, Ingeniero cultural, colaborador en el Institut des Amériques.

Acceso libre en el marco de los horarios previstos Encuentros en español

Teatro del Institut Français de Madrid c/ Marqués de la Enseñada, 10 - metro Colón Tel: 91 700 48 03/04 www.ifmadrid.com











Institut Français de

CICLO DE DEBATES EHESS

Encuentros Memoria y fronteras





PROGRAMA



Ciclo de debates con la EHESS (Ecoles des Hautes Etudes en Sciences Sociales)

Los retos de la memoria

"Perdemos la memoria pero nos acordamos de la fronteras...

Uno trampea, abusa, finge no acordarse ni de los seres ni de las cosas.

Pero lo único que uno no olvida es la frontera, la de los Estados, de las costumbres, del dinero, de la familia, de las cárceles, de los límites mentales y físicos.

La memoria es un tiempo fugaz, invisible, que no se puede medir,

la frontera es una línea, dibujada, visible y que sólo se puede medir. Todo los separa y, sin embargo, la memoria que pretende no tener fronteras, no deja de fabricarlas para justificar su propia fragilidad, su "inocencia", presumir de sus pretensiones (me acuerdo de todo, hasta en el menos detalle..!)

Es frecuente oír a la gente decir que la memoria no tiene fronteras...¡Estupideces!

La memoria es un espacio, un lugar en el cual yo o los demás conservan o interpretan. Es, en este sentido una exégesis que pretende imponer una lectura de mi historia, de la de los demás, y de la Historia. Cuántos crímenes han sido cometidos en nombre de la memoria y cuánta sangre vertida cuando asoma la amnesia, real o calculada."

Este coloquio nos invita a que reflexionemos y debatamos sobre la definición y los ejemplos de la verdad y de la mentira, de la tiranía y de la liberación, de la memoria y de las fronteras y también de su interactividad: será la memoria una frontera?"

Xavier d'Arthuys

Miércoles 7 de abril

16.00h Apertura y discurso de los participantes Introdución de la temática del día y de los debates por Enric Porqueres y Xavier d'Arthuys

17.30h *Proyección de la película El muro de los olvidados* de Joseph Gordillo

19.00h Debates

Jueves 8 de abril

Mañana: *La Memoria* De 10.00h a 14.00h00

- 1. "Exhumar la derrota: las políticas de la memoria en la España actual" por **Francisco Ferrándiz**
- El olvido y la barrera étnica".Por Enric Porqueres
- 3. "Finalidad histórica de la memoria: una experiencia reciente" Por **Francisco González De Tena.**
- 4. "Globalización y memoria colectiva: del holocausto a las fosas de Franco".

Por Alejandro Baer

Tarde: *Las Fronteras*De 16.00h a 20.00h

- "Razas y muros".
 Por Rodrigo de Zayas
- 2. "El pasaje: del mito a la utopía" Por **Xavier d'Arthuys**
- 3. "Fronteras de sangre". Por **Enric Porqueres**

Debates y conclusión